

Ocho empresas se presentaron al concurso convocado por el Ministerio de Medio Ambiente

El estudio para regenerar la ría de Noia empezará a elaborarse en abril

Sara Ares

NOIA. Si los trámites administrativos avanzan según lo previsto, los trabajos de elaboración de un estudio encaminado a marcar las pautas a seguir para regenerar la zona interior de la ría de Noia se pondrán en marcha en abril de este año. Esa es la estimación que maneja el jefe de la Demarcación de Costas de Galicia, Rafael Eimil, luego del paso dado en Madrid el lunes.

Lo que ocurrió anteayer fue que el Ministerio de Medio Ambiente abrió las plicas del concurso convocado para ese fin. Según la información facilitada por el mandatario noíés, Rafael García Guerrero, presentaron ofertas económicas un total de ocho empresas.

Ahora, toca evaluar las propuestas y ver cuál es la que resulta más ventajosa tanto a nivel técnico como financiero, así co-

mo a la hora de acortar al máximo los plazos de ejecución. Sobre este particular, Rafael Eimil apuntó que cree que antes de que acabe este mes se dará a conocer ya el nombre de la firma a la que se le adjudicará la redacción del estudio relativo al estuario de Noia.

«Resuelta esa cuestión, el siguiente paso será la rúbrica del contrato, que puede suponer un mes o mes y medio a mayores, por lo que pienso que en abril ya estará en marcha la elaboración del trabajo», señaló el responsable de Costas en Galicia.

Proyecto completo

Rafael Eimil concretó algunos de los aspectos que se abordarán en el estudio y remarcó que se trata de una actuación amplia y ambiciosa, y quiso dejar claro que no se ceñirá en exclusiva a cuestiones menores.



La parte interior de la ensenada será analizada en el trabajo. ILEMIA

«No se trata solo de eliminar el canal de la escollera, sino de ver cómo va a influir esa posible demolición en la dinámica de corrientes y en los calados posteriores, hacer un estudio histórico de la ría, y regenerar los bordes litorales y toda la zona interior de dicho estuario», subrayó Eimil Apenela.

De hecho, en el pliego de bases del concurso ya se recoge que los redactores deberán proponer, una vez analizados todos los parámetros y afecciones, al menos cuatro propuestas de regeneración ambiental de la ensenada de Noia, en las que se determine el impacto social, económico y ambiental que acarrearía

cada una de ellas.

La Administración fijó un presupuesto de licitación de 227.766 euros, y un plazo máximo de 12 meses para elaborar el trabajo, claro que estas cifras van a depender de a qué empresa se le adjudique ese cometido.

El alcalde, Rafael García Guerrero, está convencido de que las obras de recuperación del estuario se pondrán en marcha el año que viene. Dada la experiencia con proyectos similares ejecutados en otras rías, el jefe de la Demarcación de Costas en Galicia opina que, desde que empiecen los trabajos, «habrá que esperar dos o tres años para ver los resultados».

La clasificación del estuario como zona protegida dilata el procedimiento burocrático

El hecho de que la desembocadura del río Tambre cuente con una protección específica, ya que tiene la consideración de Lugar de Importancia Comunitaria (LIC), conlleva que los trámites burocráticos relacionados con el estudio de regeneración sean más complejos de lo habitual.

El máximo responsable de la Demarcación de Costas en Galicia señaló que, una vez elaborado el documento, este deberá viajar hasta los despachos oficiales de Madrid, concretamente a la Dirección General de Calidad y Evaluación Ambiental, para que este organismo le dé el visto bueno. Este paso representa, según Rafael Eimil, unos seis meses de espera.

Aunque el camino que queda por recorrer es largo, el regidor de Noia hizo hincapié en la relevancia que para el municipio tiene ese proyecto. «Xunto coas melloras en materia de comunicacións terrestres, a rexeneración da ría vai xogar un papel fundamental no futuro da nosa vila», aseguró Guerrero.